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Ветер южный, 4-9 м/с, порывы 
до 14 м/с, днем при грозах шквалы 

до 15-20 м/с. дожди, грозы, 
местами по западу град. 

+12о +14о

ночь

+26о +28о

день

+27о +32о +27о +29о

+24о +26о

день +12о +14о

ночь

Храним традиции. Шагаем в будущее

Краевая массовая газета

Издается 
с 12 августа
1917 года

Нас 
читают 
100 лет

www.ap22.ru

COVID-19 уходит в районы

Нет наркотикам!
26 июня – Междуна-
родный день борьбы 
со злоупотреблением 
наркотическими сред-
ствами и их незакон-
ным оборотом.

Дату установила в 1987 году Генеральная 
Ассамблея ООН.

В регионе действует государственная про-
грамма «Комплексные меры противодействия 
злоупотреблению наркотиками и их незакон-
ному обороту в Алтайском крае».

Также УФСБ России по краю обращается к 
гражданам с просьбой оказывать содействие в 
борьбе с наркобизнесом и сообщать известные 
факты по телефону доверия 8 (3852) 63-81-55 или 
на адрес электронной почты: barnaul@fsb.ru.

  �АЛЕН�АР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
На повышение зарплат

Губернатор Виктор Томенко принял решение о предо-
ставлении субсидий из краевого бюджета на финансиро-
вание части расходов местных бюджетов по оплате труда 
работников муниципальных учреждений.

Как сообщает региональное правительство, объем этих 
средств – 625 млн руб. Всего финансовая помощь муниципаль-
ным образованиям в 2020 году составит 30,5 млрд руб.

Элина ГОРДЕЕВА

Пострадали от засухи
В Алтайском крае помогут животноводческим хозяй-

ствам, недополучившим урожай кормовых культур из-за 
атмосферной и почвенной засухи. Сейчас в Минсельхозе 
региона прорабатывают возможные меры дополнитель-
ной поддержки.

На прошлой неделе представители министерства посе-
тили 22 района, чтобы на месте осмотреть состояние посе-
вов сельскохозяйственных культур. Наибольшие площади 
пострадали в Западной и Восточной Кулунде, Приалейской 
зоне и в центральной части края.

«Это может серьезно повлиять на заготовку кормов. Ситуа-
ция находится на постоянном контроле, ведем еженедельный 
мониторинг», – цитирует пресс-служба губернатора слова 
министра сельского хозяйства Александра Чеботаева.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Просто и надёжно
Минобороны закупит инновационное оборудование, 

изготовленное на бийском предприятии. Речь идет 
о 25 километрах трубопровода современного поколения.

На бийском АО «НПП «Алтик» разработан быстросборный 
трубопровод нового поколения. Новинка даст возможность в 
условиях ЧС, боевых действий и иных сложных условиях опе-
ративно обеспечить водой и топливом необходимые районы.

Композитные трубы прошли государственные испытания 
в полевых условиях. Легкие и прочные, они монтируются 
быстро, просто и надежно, сообщает Министерство про-
мышленности и энергетики Алтайского края.

Отечественный лидер алмазодобывающей отрасли ком-
пания «Алроса» уже приобрела гражданскую версию тру-
бопровода.

Татьяна ПЕРВОВА

На два рубля дороже
С 1 июля в Рубцовске стоимость проезда в троллейбусе 

повысится на два рубля. На данный момент одна поездка 
в городском электротранспорте обходится пассажиру в 
20 рублей.

Руководство троллейбусного предприятия объясняет данный 
шаг тем, что выросли расходы на обслуживание подвижного 
состава, приобретение ГСМ, страховые выплаты и расходные 
материалы, заработную плату сотрудников. Поскольку пред-
приятие муниципальное и тарифы являются регулируемыми, 
необходимо было согласовать их с городскими властями.

Несмотря на подорожание, проезд в троллейбусе остается 
на два рубля дешевле, чем в маршрутном автобусе. В то же 
время стоимость одной поездки в общественном транспор-
те Бийска в черте города составляет 20 рублей, в Барнауле 
проехать в троллейбусе, трамвае и большом автобусе можно 
за 23 рубля, в маршрутке – за 25.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ

Миллионы на обновление
65 млн руб. направили на капремонт школы в селе Ча-

рышском.
На эти цели в рамках государственной программы «Раз-

витие образования» выделили более 62 млн руб. из феде-
рального бюджета, около 4 млн – из краевого.

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-восточный, 
5-10 м/с, местами 
кратковременные дожди, 
грозы, в утренние часы 
местами туман. 

  ПРОГНОЗ .

Ветер юго-западный с перехо-
дом на северо-западный, 
4-9 м/с, при грозах шквалы 
до 15-20 м/с, дожди, грозы, 
возможен град. 

26 июня

27 июня

250    . 
  
  

Средства будут направлены на компенсацию 

выпадающих доходов образований в условиях 
ухудшения экономической ситуации в связи 
с распространением новой коронавирусной 
инфекции. Как сообщили в пресс-службе гу-
бернатора, всего же общий объем дотаций, 
дополнительно предоставленных муници-
пальным образованиям, составит 660 млн руб.
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Без рекультивации?

Медицинские учреждения 43 муниципалитетов края 
постепенно смогут возобновить плановую медпомощь. 
В то же время эпидемиологическая ситуация остается 
непростой. В Барнауле снижается число инфицированных, 
однако в районах их количество растет.

П����� ��������� 
�� ���������

Заявки на возобновление рабо-
ты от медицинских организаций 
находятся на рассмотрении в Мини-
стерстве здравоохранения. Решение 
принимается индивидуально. Речь 
идет о 6 городах и 37 районах.

Министр здравоохранения ре-
гиона Дмитрий Попов назвал Руб-
цовск, Алейск, Белокуриха, Заринск 

и Камень-на-Оби. Шестой – Бийск – 
под вопросом, поскольку выяв-
лен очаг коронавирусной инфек-
ции на Бийском олеумном заводе 
(15 заболевших).

Всего предусмотрено три этапа 
возобновления плановой медпо-
мощи. Шаг перехода с одного на 
другой – 10 дней. Сначала будут 
вести профилактические осмотры 
детей и взрослых, диспансерное 
наблюдение отдельных категорий 

больных и прочее. На втором этапе 
расширят объемы медпомощи и 
профилактической работы. Могут 
вестись плановые операции по 
отдельным направлениям. Затем 
предусмотрен выход на прежний 
режим работы.

��������� 
���� ������

Пример Михайловской ЦРБ, где 
на прошлой неделе был зареги-
стрирован очаг коронавирусной 
инфекции, показал, что в меди-
цинских учреждениях необходимо 
усиливать меры безопасности.

– На сегодняшний день в 12 ме-
дицинских организациях про-

водятся противоэпидемические 
мероприятия. Это касается и 
поликлинического звена, и ста-
ционарной помощи, – пояснила 
заместитель руководителя регио-
нального управления Роспотреб-
надзора Ульяна Калинина.

В указе о поэтапном возоб-
новлении плановой медпомощи 
предусмотрены различные пре-
вентивные меры. Например, в 
поликлиниках обязателен вход-
ной температурный контроль и 
соблюдение масочного режима. 
В стационарных организациях в 
первую очередь – тестирование на 
коронавирус при госпитализации.

Дмитрий Попов отметил, что 
назрела необходимость пересмотра 

внутренних порядков оказания 
помощи на уровне стационаров:

– Учреждение, которое оказы-
вает экстренную и неотложную 
медицинскую помощь, в своей 
структуре должно иметь отделе-
ние для обсервации пациентов. 
Всех поступающих необходимо 
изолировать до выяснения, есть 
у них инфекция или нет. Конеч-
но, это не полностью исключает 
возможность заноса коронавиру-
са, но минимизирует возможные 
последствия. И еще один важный 
момент – соблюдение самими ме-
дицинскими работниками всех 
требований.

(Окончание на 3 стр.)

Масочный режим не отменен.Это время дети запомнят надолго.Отдых после «красной зоны».

Барнаульский полигон – самый крупный в крае.

ОНФ в Алтайском крае призы-
вает Минприроды России вклю-
чить барнаульский полигон ТБО 
в нацпроект «Экология».

Самый крупный в крае полигон твер-
дых бытовых отходов второй раз получил 
отказ Минприроды России на включение 
в реестр объектов накопленного вреда 
окружающей среде. А это является обя-
зательным условием выделения субсидии 
на рекультивацию верхней карты полигона 
в рамках нацпроекта «Экология». Эксперты 
ОНФ считают отказы министерства необо-
снованными. Они направили обращение 
министру природных ресурсов и экологии 
России Дмитрию Кобылину с просьбой 
взять на контроль ситуацию.

Речь идет о включении в федеральный 
проект «Чистая страна», который входит 
в нацпроект «Экология». Он направлен на 
решение проблемы накопленного вреда 
окружающей среде с помощью рекультива-
ции мусорных полигонов в городской черте.

– Попасть в проект барнаульский по-
лигон пытается на протяжении года. 
Сначала в Минприроды России потеряли 
необходимые документы, поступившие 
от регионального Минприроды. Через 
некоторое время документы были от-
правлены повторно. В конце прошлого 
года мы призвали чиновников ускорить 
их рассмотрение. Вместо этого Минпри-
роды России сообщило о невозможности 
включения верхней карты барнаульского 
полигона в реестр объектов накопленного 
вреда окружающей среде. Отказ мотиви-
рован отсутствием материалов, которые 
обосновывают прекращение экономиче-
ской деятельности на объекте. Но это не 

так, – рассказал модератор тематической 
площадки ОНФ «Экология» в Алтайском 
крае Алексей Грибков.

В компании «ЭКО-Комплекс», которая 
эксплуатирует полигон, сообщили, что в 
составе заявления на включение в реестр 
в полном объеме содержатся документы, 
подтверждающие прекращение экономи-
ческой деятельности. К заявлению при-
ложен приказ гендиректора компании о 
выводе из эксплуатации верхней карты 
площадью 12 га, складирование отходов 
там достигло уровня окружающего рельефа. 
Имеется служебная записка начальника 
полигона о наполненности верхней карты 
и достижении отметки складирования. Эти 
документы подтверждают прекращение 
экономической и другой деятельности 
на объекте. Кроме того, в составе заявле-

ния представлен отчет об инженерно-
геологических изысканиях, проведенных 
компанией «Барнаулстройизыскания» в 
2019 году. Специалистами установлено, 
что давность отсыпки грунта на верхней 
карте составляет более пяти лет.

В недрах верхней карты барнаульского 
полигона ТБО захоронено более 1,5 млн 
куб. м отходов. В рамках проекта рекуль-
тивации, одобренного горожанами на 
общественных слушаниях при участии 
экспертов ОНФ, планировалось восстано-
вить эту территорию. Установить защит-
ный экран поверхности, который позволил 
бы исключить образование фильтрата и 
загрязнения грунтовых вод. Затем пре-
дусматривалось создание искусственного 
рельефа и высадка деревьев.

Подготовила Кристина ЛИВЕР
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Сейчас осуществляется мелкий ремонт и регулировка станков

За сутки на налобихин-
ском подразделении ком-
пании «Оникс» по выпуску 
рапсового масла пере-
рабатывается 60 тонн 
сырья.

Правда, когда мы приехали, 
производство стояло: цистер-
ны с маслом наполнились, а 
вагоны для погрузки еще не 
подошли. Но это дело попра-
вимое.

С������ ������
До 2 июня предприятие два 

месяца не работало из-за огра-
ничений, связанных с корона-
вирусом. Основные поставки 
рапсового масла у компании 
«Оникс», в которую входит на-
лобихинское предприятие, идут 
в Китай. Два месяца границы с 
этой страной были закрыты, хо-
рошо, что сейчас все наладилось.

По словам Николая Колма-
кова, замдиректора «Оникса», 
производство открыли на ме-
сте бывшего свеклопункта. 
Его пригласили в качестве 
руководителя производства, 
поскольку когда-то возглавлял 
этот свеклопункт и знает здесь 
все как свои пять пальцев. Да и 
с подбором кадров для нового 
цеха у него не возникло ника-
ких проблем, знает, кто на что 
способен, поскольку несколь-
ко лет проработал в Налобихе 
сельским главой.

Для нового подразделения 
учредители закупили китай-
ские станки по переработке 
рапса, пригласили из стра-
ны-производителя технолога, 
который все отладил.

«Оникс» приобретает рапс у 
алтайских сельхозпроизводи-
телей и пускает в переработ-
ку. Технологический процесс, 
если кратко, происходит сле-
дующим образом: зерно рапса 

проходит многоканальную 
очистку,  затем его подогревают 
до 140 градусов и отжимают. 
Получается то самое рапсовое 
масло горячего отжима, кото-
рое китайцы с удовольствием 
употребляют в пищу. У местно-
го же населения есть некоторое 
предубеждение в пользе рапсо-
вого масла, мол, оно техниче-
ское. Замдиректора объяснил, 
что они путают масло горячего 
и холодного отжима. Последнее 
действительно предназначено 
для технических целей, но оно 
на данном предприятии не про-
изводится.

А вот жмых и фузу, оста-
ющиеся от производства мас-
ла горячего отжима, жители 
района и края с охотой приоб-
ретают на корм скоту. А некото-
рые пытаются даже из жмыха 
выдавить масло и перепродать. 
Николай Колмаков предупреж-
дает, что такое масло не назо-
вешь качественным, поскольку 

все ценные вещества – в масле 
первого отжима.

Б����� �� ��������
Чтобы у щепетильных за-

граничных покупателей не 
было претензий к качеству 
продукции, в лаборатории 
предприятия ведется изучение 
образцов сырья, поступающего 
в производство.

– Если китайцам не понра-
вится качество нашего масла, 
то у нас есть доказательство, 
что с ним все хорошо, – расска-
зывает Ольга Федотова, началь-
ник лаборатории. – Перед тем 
как запустить новую партию 
в производство, мы проверя-
ем его на выход масла на ми-
ни-прессе, а также на цветность 
и мутность.

На новой площадке в На-
лобихе не только производят 
рапсовое масло, но и фасуют 
зерно и рапс для отправки 

вагонами с расположенного 
рядом железнодорожного ту-
пика в Китай и другие страны 
Юго-Восточной Азии.

Зерно и масличные культу-
ры, предназначенные на экс-
порт, тоже проходят проверку 
в лаборатории на влажность, 
сорные и зерновые примеси.

Н���� �����
В этом году предприятию 

исполнится три года. Оно не 
стоит на месте, а развивается. 
Руководство уже нашло в этом 
же селе удобную площадку, где 
оборудуют цех по производству 
льняного масла. Замдиректора 
уверен, что продукция будет 
востребована на внутреннем 
рынке, поскольку льняное мас-
ло ценится своими целебными 
свойствами. И те, кто ратует 
за здоровый образ жизни, по-
лучит желаемый продукт от 
местного производителя.

Работает «Оникс» и над каче-
ством транспортировки грузов 
за границу. Раньше рапсовое 
масло возили в танках. Достав-
ка занимала много времени, 
шла, как говорится, и по суше, 
и по морю. В результате емко-
сти не всегда выдерживали до-
рогу, теряли герметичность. 
Сейчас прорабатывается во-
прос о доставке продукции в 
вагонах, это наиболее надеж-
ный и быстрый путь.

На налобихинском пред-
приятии занято местное населе-
ние, 20 разнорабочих получают 
стабильную заработную плату 
вне зависимости от внешних 
условий, в том числе от труд-
ностей периода, связанных с 
коронавирусом. Для села, где не 
так много мест для устройства 
на работу, это хорошее подспо-
рье, чтобы прокормить семью.

Татьяна БЕЛОУСОВА, 
Андрей КАСПРИШИН 

(фото)

В Курье в период коро-
навируса открылись 
новый продуктовый ма-
газин и пекарня. О том, 
насколько это трудно, 
рассказала их хозяйка.

Ольга Шульга стала пред-
принимателем в 1993 году, на-
ходясь в декретном отпуске. 
Продала весь скот подсобного 
хозяйства и пошла на базар 
торговать. Потом потихонь-
ку вместе с мужем магазин 
открыла. Правда, не в Курье, 
а в Краснощеково. У себя в 
райцентре долго не могли 
подобрать участок под строи-
тельство торговой точки. 
В Краснощековском районе чу-
жаков принимать не хотели – 
свои предприниматели есть, 
но потом все же согласились. 
И сейчас продуктовый мага-
зин приносит стабильный 
доход, несмотря на кризис и 
коронавирус. Ольга Шульга 
почти не вмешивается в его 

управление, только смотрит 
бухгалтерские отчеты да при-
нимает выручку. За столько 
лет все процессы отлажены.

В Курье она тоже открыла 
торговую точку, только не 
продовольственных товаров, 
а хозяйственных и бытовых. 
Помещение досталось от рай-
потребсоюза – отремонтирова-
ли и стали торговать. С этим 
магазином тоже не прогада-
ли. Прибыль есть несмотря на 
трудности момента. Стираль-
ная машинка или диван вряд 
ли выйдут из строя, не нужно 
переживать и из-за срока годно-
сти. Все со временем продастся.

А вот с новым продуктовым 
магазином и пекарней труд-
нее. Открывать пришлось их 
без помпы, без ажиотажа. Ни 
дегустаций, ни шампанского – 
коронавирус ведь.

– Пекарню открыли в мар-
те, в течение месяца колдо-
вали над тестом, начинкой, 
разрабатывали ассортимент. 
Мы не знали, как работать на 

новом оборудовании, когда 
приобрели расстоечный и 
жарочный шкафы. Прокон-
сультировались с техноло-
гом компании, где закупали 
ингредиенты для выпечки. 
Он приехал и всему обучил 
наших работниц, – рассказала 
Ольга Шульга.

В пекарне трудоустроено 
трое, хотя от желающих не 
было отбоя. Всем нравится 
работать с тестом. Хозяйка 
отбирала кандидатуры, ори-
ентируясь на профильное 
образование и стаж работы.

Ирина Кузнецова пекарь со 
стажем, обучалась всему на 
хлебозаводе в Горном Алтае. 
В Курье работала в районной пе-
карне, потом у частника, затем 
здесь захотелось попробовать.

О хлебе она знает все.
– У нас тут более десятка 

видов продукции. Ассорти-
мент большой, так что ра-
боты хватает. Часа два тесто 
выстаивается, потом только 
печем, – говорит она.

Знает пекарь и главный се-
крет вкусного хлеба. Прихо-

дить на работу нужно только с 
хорошим настроением, тогда 
и хлеб, и выпечка получатся 
особенными.

В день выпекают 150 бу-
лок хлеба разных сортов, 
есть пицца, рулеты, булочки, 
пирожки. Научились сухари 
делать, сейчас кур готовятся 
печь. Покупатели довольны.

Большой выручки, конеч-
но, нет. Спасает продуктовый 
магазин, где основной востре-

бованный продукт – пиво. Оно 
и дает прибыль.

– Может, пока мы не при-
способились к покупателю, не 
угадали его потребности. Ведь 
продуктовый товар выбрать 
не так просто, каждый день на 
прилавках появляется что-то 
новое. Что будет пользоваться 
спросом завтра – вот вопрос. 
В 90-е легче было, люди смета-
ли с полок все, что завезешь. 
А сейчас выбор есть, конку-
ренция. Но на то и щука в 
реке, чтоб карась не дремал. 
Мы приспособимся, – шутит 
Ольга Шульга.

Наслушавшись модных 
мастер-классов про то, как 
удержаться малому бизнесу в 
кризис, мы поинтересовались 
у предпринимательницы, в 
чем уникальность ее продук-
ции в пекарне.

– Да нет никакой уникаль-
ности. Кормим людей хлебом, 
они говорят нам спасибо и го-
лосуют за нашу продукцию 
кошельком.

Поток клиентов по чуть-
чуть, но прибывает. И в магази-
не наш хлеб полностью раску-
пают в отличие от привозного, 
– говорит хозяйка пекарни.

Спросили и про меры 
господдержки. Ольга Шуль-
га призналась, что привыкла 
рассчитывать только на свои 
силы.

– Есть средства – строим 
магазин, нет – так обходимся. 
Я, может быть, и воспользо-
валась бы средствами Алтай-
ского фонда микрозаймов, но 
впервые о нем слышу. Обяза-
тельно изучу вопрос. Пока сво-
ими силами справляемся, – го-
ворит предпринимательница.

Здорово, что и во время 
кризиса люди развиваются. 
И коронавирус им нипочем.
Татьяна КОЧЕТЫГОВА,
Олег БОГДАНОВ (фото)

  МАЛЫЙ БИЗНЕС   ЯЗЫКОМ ЦИФР 

  ПАНОРАМА .
Про маркировку

С 1 июля 2020 года маркировка для табака, обуви и ле-
карств станет обязательной. Требования распространяются 
на производителей, импортеров, дистрибьюторов, оптовую 
и розничную торговлю, а также аптеки и медицинские 
организации.

Нарушение правил маркировки с 1 июля может повлечь 
штрафы, напоминает краевое управление по развитию ры-
ночной инфраструктуры.

Для того чтобы у предпринимателей снять последние вопро-
сы по этой теме, Минпромторг России и ООО «Оператор-ЦРПТ» 
25 июня проводит прямую линию с экспертами, участниками 
оборота, органами государственной власти, ассоциациями и 
потребителями по ключевым вопросам маркировки.

Получить более подробную информацию и принять участие 
в прямой линии можно по адресу честныйзнак.рф/lectures/
vopros2020.

Самая независимая
Белокуриха, несмотря на кризисные явления в ку-

рортно-туристической сфере, заняла первое место в крае 
по доле собственных доходов местного бюджета – 46,6%.

Такие выводы можно сделать из данных по исполнению 
консолидированных бюджетов муниципальных районов и 
городских округов края за пять месяцев 2020 года, опублико-
ванных на сайте краевого Минфина. Второе и третье места 
заняли Барнаул и Бийск с долями 46,1% и 42.1% соответственно. 
На последнем месте – Солонешенский район с 15,2%.

По сравнению с пятью месяцами прошлого года собствен-
ные доходы уменьшились в среднем на 7% (по муниципальным 
районам – на 1%, по городским округам – 11%). Доля собствен-
ных доходов в общем объеме доходов местных бюджетов со-
ставила 36%. Финансовая помощь из федерального и краевого 
бюджетов превысила 12 млрд руб., или 64% в объеме доходов.

Кадастровая оценка
Алтайским специализированным подразделением под-

готовлен промежуточный отчет по результатам государ-
ственной кадастровой оценки 2020 года.

В 2020 году на территории Алтайского края проводится 
государственная кадастровая оценка земельных участков 
населенных пунктов. Ознакомиться с отчетом, а также узнать 
о порядке и сроках внесения в них замечаний можно на офи-
циальном сайте Росреестра и официальном сайте Алтайского 
центра недвижимости и государственной кадастровой оценки.

Иногда при проверке отчетов собственники недвижимо-
сти замечают ошибки, поэтому лучше сейчас внести правки, 
чтобы потом, когда документ будет утвержден, не платить 
лишнего за землю.

Экспортёрам компенсируют
Минсельхоз России приступил к компенсации части 

затрат, связанных с сертификацией экспортной продук-
ции АПК в рамках Постановления Правительства РФ от 
25 декабря 2019 года № 1816.

Размер субсидии для экспортеров определен в объеме 50% 
и 90% фактически понесенных и документально подтверж-
денных затрат в зависимости от объема продукции, транс-
портировка которой осуществлялась до конечных пунктов 
назначения. Прием заявок ведет АО «Российский экспорт-
ный центр». Подробная информация находится по адресу: 
https://www.exportcenter.ru/press_center/all-news/eksporteram-
kompensiruyut-do-90-zatrat-svyazannykh...

Евгений ШУМИЛОВ

Экономику поддержат ставкой
«Интересно, почему Центробанк 

снижает и снижает свою ключевую 
ставку?

Петр Зосимов, г. Белокуриха».

Отвечает Максим Петроневич, старший 
экономист Аналитического управления бан-
ка «Открытие»:

«По итогам заседания 19 июня совет дирек-
торов Банка России принял решение снизить 
ключевую ставку до минимального историче-
ского уровня 4,5%.

Снижение ставки обусловлено прежде всего 
сохранением негативного макроэкономического 
фона. В своем пресс-релизе Банк России заявил о 
сохранении прогноза по динамике ВВП, согласно 
которому сокращение экономики в 2020 году 
составит 4–6%, а уровень 2019 года будет вновь 
достигнут только в 2022-м.

Во-вторых, динамика потребительских цен 
демонстрирует существенное замедление. Годовой 
темп инфляции замедлился до 3,0% год к году по 
сравнению с 3,1% месяцем ранее. Даже с поправкой 
на скорое увеличение вклада в инфляцию тари-
фов на коммунальные услуги инфляция остается 
существенно ниже целевого показателя в 4,0%.

В отношении инфляции Банк России зафик-
сировал исчерпание влияния краткосрочных 
инфляционных факторов. Действительно, эф-

фект переноса ослабления рубля в потребитель-
ские цены произошел в марте-апреле, сейчас 
курс рубля к доллару значительно укрепился 
и лишь на 12% слабее уровня начала года. Та-
ким образом, стали больше влиять факторы, 
сдерживающие инфляцию, – экономическая 
конъюнктура остается подавленной, что огра-
ничивает рост внешнего и внутреннего спроса. 
В этих условиях существует риск замедления 
инфляции в 2021 году ниже целевого для ЦБ 
уровня в 4%, и принятое решение по ключевой 
ставке направлено на ограничение этого риска.

В-третьих, данные Google mobility report пока-
зывают, что, несмотря на смягчение эпидемио-
логических ограничений, мобильность людей в 
окрестности мест работы, а также в окрестности 
магазинов и мест развлечения и досуга остается 
существенно ниже нормального уровня.

Банк России допустил возможность дальней-
шего снижения ключевой ставки на ближайших 
заседаниях при развитии ситуации в соответ-
ствии с базовым прогнозом.

Снижение ключевой ставки будет в большей 
степени воздействовать на короткие ставки. 
Долгосрочные ставки будут затронуты в мень-
шей степени, что будет способствовать сохране-
нию привлекательности рублевых депозитов в 
структуре сбережений населения».

Подготовил Евгений ШУМИЛОВ

  ПЕРЕРАБАТЫВАЮЩАЯ ПРОМЫШЛЕННОСТЬ .

  �АП��ИНФО .

Коронавирус 
производству не помеха

Открывали без помпы

Млн руб.

в % к соответствующему 
периоду прошлого года
в фактиче-
ских ценах

в сопоста-
вимых 
ценах

Оборот розничной торговли – всего 135 064,5 102,7 100,1
в том числе

пищевые продукты, включая напитки 
и табачные изделия 68 817,8 105,3 101,7

непродовольственные товары 66 246,7 100,1 98,6
Оборот общественного питания 4049,1 107,3 103

Оборот розничной торговли 
и общественного питания по Алтайскому краю 

за январь – май 2020 года

В новой пекарне.Предпринимательница Ольга Шульга.

«В     
  ,  , 
, , ».

И� ��������� 
Н������ К��������

Замдиректора предприятия «Оникс» – 
выходец из местных. Поднимался по 
карьерной лестнице с самого низа. 
В 1974 году окончил СПТУ в Троицке, начал 
работать трактористом в «Ремтехнике», 
потом ушел в совхоз «Луч Октября», там 
его повысили до бригадира, постепенно 
дорос до управляющего. Потом органи-
зовал вместе с товарищем фермерское 
хозяйство. Развивали и животноводческое, 
и полеводческое направления. Нашли 
сбыт, поставляли мясо и молоко барна-
ульскому «Трансмашу».

Потом Николай Колмаков ушел рабо-
тать в ретейл, открыл магазин и пекар-
ню. Какое-то время был начальником 
свеклопункта, на месте которого теперь 
организовано производство рапсового 
масла. Несколько лет проработал сельским 
главой, затем его пригласили в «Оникс». 
Дело для него привычное, руководитель 
знает подход к каждому работнику, по-
нимает, как устроен каждый станок на 
предприятии. А когда человек на своем 
месте, то и работа ладится.

В структуре оборота розничной торговли удельный вес пищевых продуктов, включая на-
питки, и табачных изделий составил 51%, непродовольственных товаров – 49%.

БАРНАУЛ
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  АГРОПРОМ .

  ТЕМА ДНЯ .

  ФИНАНСЫ .

  СОГЛАШЕНИЕ .

 Продам пчелосемьи на высадку. Тел. 8-962-815-5180 (Владимир). Реклама

Извещение о размещении промежуточных отчетных 
документов по определению кадастровой стоимости 
объектов недвижимости, а также о порядке и сроках 

представления замечаний к промежуточным отчетным 
документам

В соответствии с распоряжением Алтайкрайимущества от 04.07.2019 
№ 873 краевым государственным бюджетным учреждением «Алтай-
ский центр недвижимости и государственной кадастровой оцен-
ки» (далее – КГБУ «АЦНГКО») в 2020 году на территории Алтайского 
края проводится государственная кадастровая оценка земельных 
участков категории земель населенных пунктов.
Согласно требованиям Федерального закона от 03.07.2016 № 237-ФЗ 
«О государственной кадастровой оценке» (далее – Закон № 237-ФЗ) 
сведения и материалы, содержащиеся в промежуточных отчетных 
документах по определению кадастровой стоимости названных 
объектов недвижимости, размещены Росреестром в Фонде данных 
государственной кадастровой оценки (далее – ФДГКО).
Ознакомиться с промежуточными отчетными документами мож-
но на официальном сайте Росреестра http://rosreestr.ru в разделе 
«Деятельность» – «Кадастровая оценка» – «Как определена када-
стровая стоимость» – «Проекты отчетов об определении кадастро-
вой стоимости», а также на официальном сайте КГБУ «АЦНГКО» 
http://altkadastr.ru в разделе «Государственная кадастровая оценка».
В соответствии со статьей 14 Закона № 237-ФЗ КГБУ «АЦНГКО» осу-
ществляет прием замечаний к промежуточным отчетным доку-
ментам. Замечания представляются в течение пятидесяти дней 
со дня их размещения в ФДГКО.
Дата окончания приема замечаний – 30.07.2020.
Замечания могут быть представлены любыми заинтересованны-
ми лицами.
Замечание к промежуточным отчетным документам наряду с из-
ложением его сути должно содержать:
1) фамилию, имя и отчество (последнее – при наличии) физиче-
ского лица, полное наименование юридического лица, номер кон-
тактного телефона, адрес электронной почты (при наличии) лица, 
представившего замечание;
2) кадастровый номер и (или) адрес объекта недвижимости, в от-
ношении определения кадастровой стоимости которого представ-
ляется замечание;
3) указание на номера страниц промежуточных отчетных докумен-
тов, к которым представляется замечание (по желанию).
К замечанию могут быть приложены документы, подтверждаю-
щие наличие ошибок, допущенных при определении кадастро-
вой стоимости, а также декларация о характеристиках объекта 
недвижимости.
Рекомендуемая форма замечания, а также форма и порядок за-
полнения декларации размещены на сайте Алтайкрайимущества 
http://altairegion-im.ru в разделе «Кадастровая оценка» и на сайте 
КГБУ «АЦНГКО» в разделе «Государственная кадастровая оценка».
Замечания могут быть поданы следующими способами:
1. Почтовым отправлением в КГБУ «АЦНГКО»: 656038, г. Барнаул, 
ул. Кирова, д. 25-а.
2. В электронном виде на адрес электронной почты КГБУ «АЦНГКО» 
altkadastr@altkadastr.ru.
3. При личном обращении в КГБУ «АЦНГКО»: г. Барнаул, ул. Депо-
вская, д. 7-г.
Время приема: понедельник – четверг с 8.00 до 17.00, пятница с 
8.00 до 16.00.
Внимание! Учитывая действие ограничительных мер на террито-
рии Алтайского края, согласно указу губернатора Алтайского края 
от 31.03.2020 № 44 «Об отдельных мерах по предупреждению заво-
за и распространения коронавирусной инфекции COVID-19», при 
личном обращении документы принимаются через ящики для кор-
респонденции, установленные в КГБУ «АЦНГКО».
4. При личном обращении в КАУ «МФЦ».
Адреса структурных подразделений КАУ «МФЦ», а также время при-
ема можно уточнить на сайте www.mfc22.ru.
По вопросам определения кадастровой стоимости и направления 
замечаний в КГБУ «АЦНГКО» действуют телефоны горячей линии: 
8-983-548-0083, 8 (3852) 58-00-83, 29-04-69, 29-04-68.
Замечания к промежуточным отчетным документам, не соответ-
ствующие требованиям статьи 14 Закона № 237-ФЗ, не подлежат 
рассмотрению.

Управление имущественных отношений Алтайского края.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Объявления частных лиц. Публикуются по купонам.

Гостинку в г. Барнауле, ул. Папанинцев, 
121 (18 кв. м, мебель, холодильник, сти-
ральная машина, 8 тыс. руб.). Тел.: 8-961-
976-3417, 68-50-96.

Студию в г. Барнауле (центр). Тел. 8-923-
714-6567.

3-комн. в с. Усть-Чарышская Пристань. 
Тел. 8-905-989-7109.

3-комн. в с. Гуселетово Романовского рай-
она (73,1 кв. м,  рядом зона отдыха, грязеле-
чебное озеро). Тел. 8-962-797-4248.

3-комн. в г. Барнауле (центр, 61 кв. м, част-
ный дом, земля в собственности, 2,8 сот-
ки, огород, все посадки, центральная ка-
нализация, ванная, комнаты раздельные). 
Тел. 8-983-181-4578.

Домик в с. Тогул (баня, дровяник с дрова-
ми, огород, недорого). Тел. 8 (385-97) 22-2-55.

Усадьбу в п. Перешеечном Егорьевского 
района (дом 60 кв. м, 40 соток земли, боль-
шой сад, гараж, омшаник, хозпостройки). 
Тел. 8-905-984-7170.

В с. Панфилово Калманского района (над-
ворные постройки, баня, гараж, 25 соток 
земли, вода в доме). Тел. 8-909-506-2591.

Половину дома (50 кв. м, 5 соток, холод-
ная вода, печное отопление, собствен-
ность). Тел.: 8-913-273-1838, 8-905-927-3350.

В с. Анисимово Тальменского района  
(40 кв. м, огород 19 соток). Тел. 8-923-650-
8515.

Дом в селе Тальменского района (рубле-
ный, крепкий, теплый, все постройки, пла-
стиковые окна, участок 44 сотки, огород, 
река, не затапливает). Тел. 8-913-267-5934.

1/2 дома в г. Барнауле (район Янтарно-
го рынка, кирпичн., 38 кв. м, централь-
ные коммуникации, 2,5 сотки). Тел. 8-952-
005-0707.

На ст. Среднесибирская Тальменского 
района (деревянный, 40,5 кв. м, 20 соток, га-
зовое отопление, вода). Тел. 8-983-392-8520.

Усадьбу в с. Бобровка (11,5 сотки, центр, 
дом 8х6 м, бревенчатый кругляк, вода, 
с/у в доме, баня, гараж, сад-огород, торг).  
Тел.: 8-964-085-0671, 8-983-355-6897.

Половину дома в с. Кучук (брус, 39 кв. м,  
2 комнаты, кухня, туалет в доме, уча-
сток 9 соток, за материнский капитал).  
Тел. 8-929-394-7785.

Кооперативный в г. Барнауле, Солнечная 
Поляна (смотровая яма, сухой, металличе-

ские стеллажи, охрана). Тел. 8-983-176-6358.

В сад-ве «Мичуринец» (4 сотки, за «Аша-
ном», цена 500 тыс. руб.). Тел. 8-963-530-8648.

В сад-ве «Прогресс» (5 соток, кирпичн.
дом, хозпостройки, приватизирован, име-
ется место для а/м). Тел. 8-913-226-7190.

В сад-ве «Сибирский садовод» (11 соток, 
земля приватизирована, авт. № 55) или 
сдаю в аренду. Тел. 8-952-005-0707.

Земельный участок в Бобровке (ул. Совет-
ская, 11,8 сотки, рядом свет, газовая тру-
ба, цена 380 тыс. руб.). Тел. 8-960-939-6270.

Пасеку в Чарышском районе (полностью 
укомплектована оборудованием, техни-
кой, есть деревянный дом, можно по ча-
стям). Тел. 8-906-967-7180.

Трактор К-700А, культиватор АПК-7,2, 
а/м «CRV-Хонда» (2004 г. в., левый руль, «се-
ребро», люкс, отс). Тел.: 8 (385-76) 22-8-17,  
8-963-501-5820.

Двигатели для УАЗ (после капремон-
та), модели 410 и 417, и др. запчасти. 
Тел. 8-905-988-2351.

Мехток, КПШ, жатку (5 м, на подбор), 
бороны, сварку, заправку. Тел. 8-961-
979-9326.

Прицеп 2 ПТС-4, телегу-платформу для 
перевозки сена, документы. Тел. 8-962-
808-5779.

Вилы от КУНа, готовы к работе, отс (с. Кор- 
нилово, Каменский район). Тел. 8-962- 
808-5779.

Токарный станок 1К62. ДИП, пресс 
гаражный, сверлильный, гильотину  
6,3 мм, 12 мм. Тел. 8-903-911-7751.

Качественный горный мед (урожай  
2019 года). Тел. 8-962-802-0810.

Алюминиевые фляги (20 штук). Тел. 8-909-
507-1888.

Различные вещи, оборудование, ин-
струменты (цена договорная, в с. Корчи-
но). Тел. 8-961-232-6365.

Качественный ремонт и реконструк-
ция корпусной мебели. Тел. 8-923-796-
5234 (Сергей Иванович).

Отдам в добрые руки молодую кош-
ку (1,5 года) и кота-мышелова (8 меся-
цев). Тел.: 44-88-86, 8-913-228-5696.

Ищу работу по уходу за тяжелым, лежа-
чим больным (опыт работы, в стациона-
ре, дома). Тел. 8-913-219-4906.

В полном 
объёме

В прошлом году край 
получил из федераль-
ного бюджета более 
49 млрд руб. Рост от-
носительно 2018 года 
составил 4%.

Эта цифра была озвучена 
в АКЗС на публичных слуша-
ниях по отчету об исполне-
нии главного финансового 
документа.

По информации заме-
стителя председателя пра-
вительства края, министра 
финансов Данила Ситникова, 
основные параметры кон-
солидированного бюджета 
выглядели так: доходы – 
126,5 млрд руб.; расходы – 
126 млрд руб.

– Непосредственно в крае-
вой бюджет в минувшем году 
поступило 107,5 млрд руб. 
Налоговые и неналоговые 
доходы сложились в объеме 
57 млрд 460 млн руб. Расходы 
составили 107,7 млрд руб., – 
сказал министр.

Основными источниками 
собственных доходов тради-
ционно являются налог на 
прибыль организаций, налог 
на доходы физических лиц 
и акцизы.

Из федерального бюд-
жета поступило 49,3 млрд 
руб. Алтайскому краю была 
предоставлена дотация на 
выравнивание бюджетной 
обеспеченности в сумме 
26,8 млрд руб.

На оказание безадресной 
финансовой помощи муни-
ципальным образованиям 
планировалось направить 
3,5 млрд руб. Однако по 
итогам года с учетом допол-
нительных поступлений 
получилось 5,3 млрд руб. На 
реализацию краевой адрес-
ной инвестиционной про-
граммы ушло 5,570 млрд руб. 
Расходы краевого бюджета на 
социальные выплаты соста-
вили 21,6 млрд руб. и были 
исполнены в полном объеме.

Общий объем средств, за-
планированных на реализа-
цию различных программ, 
входящих в национальные 
проекты, составил 17,3 млрд 
руб. Этот план был исполнен 
на 95%. Отклонения связаны 
с экономией средств за счет 
проведения конкурсных 
процедур и переносов сро-
ков на следующий плановый 
период.

По мнению председателя 
комитета АКЗС по бюджету и 
налогам Владимира Устино-
ва, бюджет края в 2019 году 
был социально ориентиро-
ван, взвешен и направлен на 
создание условий для разви-
тия всех отраслей экономики 
и социальной сферы.

Подготовила 
Кристина ЛИВЕР

Артем Мальшин в сердцах 
говорит, что предложи ему 
кто сегодня пойти в фермеры, 
отказался бы. А через минуту 
берет свои слова обратно. Три 
года назад он приобрел 38 ко-
ров на средства краевого гран-
та. Теперь надеется довести 
дойное стадо как минимум до 
150 голов. 
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Артем родом из райцентра Троицкое. 

Семья всегда держала скот как финан-
совое подспорье, но профессионально 
Мальшин не мечтал заниматься живот-
новодством. Окончил спортфак педа-
гогического университета и шесть лет 
работал в троицком техникуме руко-
водителем физвоспитания. Построил 
дом, женился. Но низкая зарплата за-
ставляла думать о смене профессии. 
А чем в селе заниматься, как не сель-
ским хозяйством? Еще со школы он по-
могал родному дядьке на пасеке, поэто-
му решил начать с пчеловодства. Работа 
сезонная, но при должном старании и 
умении может прокормить весь год.

А пять лет назад с товарищем решил 
откармливать свиней, приглядев для 
этого полуразвалившееся здание жи-
вотноводческой фермы в соседнем селе 
Кипешино. Но когда компаньон прики-
нул, что вкладывать в дело придется 
много, а прибыли мало, то включил 
заднюю скорость. Артем остался. Ему 
проект казался понятным и прибыль-
ным: сегодня купил двухмесячных по-
росят, через полгода продал на мясо. 
Быстрый оборот инвестиций.

Нанял людей и восстановил одно по-
мещение. Закупил с частных подворий 
поросят голов сто и несколько бычков, 
параллельно занимался пчелами. Рабо-
тал в статусе ЛПХ.

В 2017 году Мальшин услышал о 
краевой программе по поддержке на-
чинающих фермеров. Прикинул, что 
по всем параметрам он может претен-
довать на получение гранта. Составил 
бизнес-план, в котором обосновал жиз-
неспособность будущей фермы. Строгая 
комиссия в региональном Минсельхозе 
поверила в него.

Полученные от государства три мил-
лиона рублей пошли на приобретение 
38 черно-пестрых голштинизированных 
коров. Привез их из Поспелихинского 
района. Скот не племенной, но чистый, 
хороший.

От свиней пришлось избавиться, 
потому что в одном помещении с КРС их 
по санитарным нормам держать нельзя. 
Вырученные за хрюшек деньги как раз 
пошли на ремонт помещения.
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Предприниматель показывает вос-

становленную ферму. Конечно, она еще 
далека от совершенства: старые стены, 
пол, доение идет с помощью переносных 
аппаратов.

Но в отдельном помещении уже 
поблескивает нержавеющими бока-
ми охладитель молока, а бытовка, 
где находится сторож, оборудована 
системой видеонаблюдения. Сигнал 

с камер фермер принимает и на свой 
смартфон, чтобы всегда быть в курсе 
происходящего.

Днем ферма пустует, коровы пасутся 
на соседнем лугу, а молодняк в деннике. 
В углу скучает одинокий бык. Готовит-
ся на забой, так как ему на смену уже 
приобретен другой.

В основном коров осеменяют искус-
ственно, но, чтобы не допустить случая, 
когда буренка осталось бы яловой, в 
стаде работает молодой производитель.

Осеменатора и ветеринара Мальшин 
нанимает для оказания разовых услуг, 
так как держать их в штате фермеру 
не по карману. Но без доярок, пастуха, 
механизатора и скотника не обойтись.

«Я единственный в селе работода-
тель, – замечает Артем. – Бывает, на со-
седних землях работают крупные ком-
пании, но у них свои кадры. В лучшем 
случае возьмут на трактор одного-двух 
человек, и на этом всё».

Между тем известно, что деревня 
тогда будет жить, когда в ней есть базо-
вое хозяйство. Фермер, когда требуется, 
чистит дорогу, ремонтирует за свой счет 
водонапорную башню. «Даже если не 
будет мне сельсовет платить, все равно 
буду чистить дорогу. По-другому нельзя. 
Односельчане все друг друга знают, как 
им в глаза смотреть?» – говорит Артем.
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Решая чужие проблемы, он пока 

не справляется со своими. А главная 
сегодня – нехватка земли. Все хоро-
шие участки разобраны сторонними 
сельхозпредприятиями и фермерами. 

Согласно законодательству в районе 
проводится конкурс на аренду сель-
скохозяйственных земель фонда пе-
рераспределения. Установлено, что 
кто больше заплатит за землю, тот и 
пользуется ею следующие пять лет. Но 
Мальшин говорит, что у начинающего 
фермера не хватает средств выиграть 
тендер. Такие же проблемы и у других 
новичков.

Артем считает, что если власти хо-
тят развития фермерства, выделяют 
гранты на приобретение скота, то и 
землей должны обеспечить. Иначе 
где выращивать корма? Приходится 
довольствоваться разрозненными 
небольшими целинными участками 

земли либо просить уступить делянку 
нынешних арендаторов. 

«Здесь посеял немного гречихи на 
продажу, – показывает всходы фер-
мер. – Вот это поле в 150 гектаров мне 
удалось на год взять в субаренду у Бий-
ского льнокомбината, засеял горохом, 
ячменем и овсом».

Овес нынче дорог в прямом смыс-
ле. Цена зерносмеси выросла втрое, до 
12 тысяч рублей за тонну.

В то же время у переработчиков упа-
ли закупочные цены на сырое молоко. 
Это главный источник доходов живот-
новодов. Весь прошлый год молоко при-
нимали по 25 рублей. Уверенный, что 
падения цены теперь не будет, Артем 
набрал кредитов. Но весной руковод-
ство молзавода заявило, что спрос на 
их продукцию уменьшился, и, чтобы 
конкурировать на рынке, снизило стои-
мость сырого молока до 23 рублей. Как 
теперь рассчитываться с долгом, фермер 

не знает. «Я же банку не объясню, что у 
меня завод стал принимать продукцию 
дешевле», – рассуждает Мальшин.

Кредит он брал под 17%, потому что 
хваленые льготные ссуды получить 
непросто, требуются ликвидные залоги. 
Старую сельхозтехнику банк в обеспе-
чение кредита не возьмет. А другой пока 
нет. Хотя справедливости ради скажем, 
что в прошлом году удалось купить в 
лизинг новый пресс-подборщик под 5%.

Артем говорит, что у владельцев 
личных подворий ситуация тоже не-
простая. Сборщики молока снизили 
им цену до 16 рублей. Недавно фермер 
Евгений Поваров создал в районе заку-
почно-сбытовой кооператив, надеясь 
собрать в него мелких производителей 
молока, чтобы сдавать больший объем 
и по более высокой цене.

Главное, что кооператив может обес-
печить его членов более дешевыми кор-
мами, считает Мальшин, который тоже 
вступил в это объединение.
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К концу года общее поголовье скота 

в КФХ Мальшина ожидается в районе 
90 голов. В будущем фермер надеется 
увеличить дойное стадо в 3–4 раза, ра-
ботая над повышением надоев. Сегодня 
коровы дают около 15 литров молока в 
день. Помимо сочной травы они полу-
чают по 5–6 килограммов зерносмеси, 
рапсовый жмых и минеральные добав-
ки (мел, оксид магния и поваренная 
соль). Такой недорогой и эффективный 
рецепт подсказал Артему знакомый 
зоотехник. «Как только стали добавлять 
в корм эту смесь, коровки повеселели, и 
шкура у них лосниться стала», – делится 
успехами сельский предприниматель.

В планах у фермера строительство 
телятника, зерносклада. «Как вытяну 
– не знаю, – сомневается Артем. – Това-
рищ занимается производством строи-
тельных блоков. Если даст мне их в 
рассрочку, тогда начну».
Евгений ШУМИЛОВ (фото втора)

Главный работодатель
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Артем Мальшин планирует увеличить дойное стадо в 3 – 4 раза.

(Начало на 1 стр.)
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В крае наблюдается массо-
вое распространение инфек-
ции. И если в Барнауле забо-
леваемость идет на спад, то в 
ряде территорий наблюдается 
рост. В частности, немало за-
болевших зарегистрировали 
в Ребрихинском районе. Очаг 
сформировался в селе Подстеп-
ном. Во многом это связано с 
тем, что люди не соблюдали 
режим самоизоляции.

– После выхода на первый 
этап снятия ограничительных 
мероприятий фиксируем от 
66 до 75 случаев инфекции в 
день. Ситуация – нестабиль-
ная. Тенденция – регистрация 
групповой заболеваемости в 
медицинских организациях 
и увеличение количества 
ведомств и учреждений, где 
регистрируются случаи ин-
фекции. К счастью, без даль-
нейшего распространения, – 
говорит Ульяна Калинина.

По ее словам, меняется кон-
тингент заболевших. Напри-
мер, с 8% до 15% увеличился 
удельный вес больных старше 
65 лет, с 48% до 35% снизилась 

доля в возрасте от 50 до 64 лет. 
Кроме того, если ранее случаи 
выявлялись среди контакт-
ных лиц, то теперь все больше 
без выявленных источников 
инфицирования.

Специалист считает, что 
причина этому – несоблюде-
ние жителями края ограничи-
тельных мероприятий. 
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– Чтобы выйти на второй 
этап снятия ограничитель-
ных мероприятий, показа-
тель охвата тестированием 
должен составлять не менее 
90 на 100 тысяч населения в 
сутки, свободный коечный 
фонд – не менее 50%, а коэффи-
циент распространения – не 
более 0,8, – поясняет Ульяна 
Калинина.

Сейчас показатель рас-
пространения инфекции на 
территории края равняется 
1,04. Свободный коечный 
фонд колеблется от 101% до 
110%, охват тестированием 
населения – от 137 до 148 на 
100 тысяч населения. Послед-
ние показатели значительно 
больше нормативного.

Светлана ЯКОВЛЕВА

COVID-19 
уходит в районы

Документ о сотрудничестве 
подписали начальник крае-
вого УФСИН Валерий Усачев и 
министр социальной защиты 
региона Наталья Оськина (на 
фото). Документ касается 
программ восстановительной 
медиации (одна из технологий 
урегулировании споров) между 
несовершеннолетними право-
нарушителями и теми, кто от 
них пострадал.

На мероприятии присутствовали 
специалисты различных ведомств, в 
чью компетенцию входит работа с так 
называемыми трудными детьми, в том 
числе уполномоченный по правам ре-
бенка в крае Ольга Казанцева. Президент 
общественного центра «Судебно-правовая 
реформа», председатель Всероссийской 
ассоциации восстановительной медиа-
ции Рустем Максудов, находясь в Москве, 
принял участие в беседе по видеосвязи.

– Восстановительная технология – одна 
из самых перспективных форм работы 
с детьми, вставшими на преступный 
путь, – рассказала Наталья Оськина. – 
Занимаемся этим с 2017 года. Курирует 
направление как раз Рустем Максудов. 
В 2020 году к нам присоединилась кафедра 
клинической психологии АГУ. Начали мы 
с обучения сотрудников министерства. 
125 человек освоили уникальную техно-
логию, которая еще не во всех регионах 
применяется. Мы здесь, можно сказать, 

первопроходцы. В этом направлении мы 
видим большой потенциал. Ведь оно дает 
человеку возможность не повторить тот 
печальный опыт, который у него есть, 
привести в норму свою жизнь.

В прошлые годы служба социальной 
защиты провела 645 восстановительных 
программ – семейные конференции, вос-
становительные медиации. Их цель в 
том, чтобы даже преступившие однажды 
закон подростки меняли свое поведение, 
не шли в дальнейшем на преступления. 
А женщины, освободившиеся из заклю-
чения, не теряли родственных связей, 
возвращались в социум.

Инициатором подписания соглашения 
по применению таких технологий для 
подростков, оказавшихся в следствен-
ном изоляторе, и поставленных на учет 
в уголовно-исполнительные инспекции, 
стало УФСИН России по краю. 

Как отметил руководитель ведомства 
Валерий Усачев, это не формальный до-
кумент.

Он накладывает на две стороны опре-
деленные обязательства.

– Наше взаимодействие с министер-
ством соцзащиты действует не первый 
год, – сказал начальник УФСИН по краю. – 
Все мы понимаем, что с несовершенно-
летними, оказавшимися в местах изоля-
ции, требуется больше работать. Только 
так их можно перевоспитать. Статьи, по 
которым обвиняются подростки, разные. 
Они привлекаются как за кражи, так и 
за насилие… Применение восстанови-
тельной медиации в работе с несовер-
шеннолетними научит их разрешать 
конфликты и споры мирным путем. 
Кроме того, ребята и их законные пред-
ставители будут более мотивированы к 
возмещению  причиненного морального 
и материального вреда.

В рамках соглашения УФСИН обязалось 
информировать краевые учреждения со-
циального обслуживания о поступлении 
несовершеннолетних в следственный 
изолятор, о постановке таковых на учет 
в уголовно-исполнительные инспекции. 
Сотрудники Минсоцзащиты после этого 
будут проводить с подростками меро-
приятия восстановительной медиации.

Предполагается, что таким образом 
будет получен существенный положи-
тельный эффект. Трудные юноши и де-
вушки больше не станут стремиться к 
асоциальному поведению.

Тамара ЛОГИНОВА

Направить в мирное русло
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Для Евгения Кривцова, предпри-
нимателя из Алейска, директора 
развлекательного центра «Игро-
бум», вынужденный в период эпи-
демии простой стал временем 
реализации давно задуманного 
проекта. Он приступил к съем-
кам фильма, впервые попробовав 
себя в качестве режиссера.
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Пустынные улицы, обшарпанные стены 

домов, заколоченные магазины. И главный 
герой Влад, преследуемый зомби. Жутко-
вато. Апокалипсис? Нет. Кадры сняты в 
военном городке Алейска, увы, обезлю-
девшем после серьезного сокращения 
дислоцированной здесь воинской части.  

Это первая сцена фильма, у которого 
пока и названия-то нет. Она уже залита в 
YouTube, соцсети и набирает десятки тысяч 
просмотров, что стало неожиданностью 
для самой съемочной группы.

– Идея снять кино о жизни молодежи 
возникла у меня давно, еще когда учился в 
педуниверситете. Все, что мы видим в се-
риалах, – это мишура. Настоящая жизнь –
она другая. Как педагог, хотел говорить 
со студентами на понятном им языке. Вот 
и задумал сделать такой фильм. Но дела 
житейские как-то отодвигали мечту на 
второй план. Даже жена Марина не знала 
о ней, – рассказывает самобытный режис-
сер Евгений Кривцов. – А сейчас и время 
появилось, и повод к написанию сцена-
рия. Герои живут в недалеком будущем, в 
2024 году. Это история о том, что нас всегда 
страшит неведомое, неизвестное. Чтобы 
страхи ушли, нужно просто пережить ту 
или иную ситуацию. И представление о 

жизни в конце сюжета меняется коренным 
образом. Фильм вообще не политический. 
Он о нас с вами. Я уже знаю, каким будет 
финал, но, когда прописываю диалоги, все 
время придумываю что-то новое.

Всего планируется снять десять сцен, что-
бы потом смонтировать в единый фильм.

Исполнитель главной роли – актер Влад 
Таранишин, аниматор центра, студент 

2-го курса Барнаульского педагогическо-
го колледжа, то есть еще один педагог в 
съемочной группе. «Захотелось проверить, 
есть ли у меня актерские задатки», – так 
объясняет парень свое участие в проекте.  

Девушку-зомби из первой сцены сыграла 
Настя Полякова. Роль мамы досталась кон-
дитеру Татьяне Кузнецовой. На съемочную 
площадку она попала случайно. Евгений 

Кривцов зашел в кондитерскую купить 
пирожное и увидел нужный ему типаж.

– Мне просто стало интересно. Такого 
опыта у меня еще не было. Сыновья Даниил 
и Тимур меня поддержали, да и финаль-
ный фрагмент первой сцены снимали у 
меня в квартире. О том, что будет по сю-
жету дальше, не спрашивайте, сама еще 
не знаю, – улыбается женщина.

Разговорившись с Татьяной, мы выясни-
ли, что она тоже педагог! Учитель русского 
языка и литературы по диплому. Всю жизнь 
ей нравилось печь и украшать тортики, и 
вот – поменяла науку школьную на сладкую.

Сложностей у любительской съемочной 
группы хватает. Во-первых, сказывается 
отсутствие навыка сценической работы и 

актерского мастерства. Нет профессиональ-
ного оборудования, весь материал снимает-
ся на гаджеты. Есть в России направление 
авторского мобильного кино, Алейск тут 
не первый, и все же до всего приходится 
доходить своим умом – как стабилизировать 
«картинку» и сыграть так, чтобы зрители 
воскликнули: «Верим! Верим!» Не так просто 
и музыку подобрать, подходящую по сюже-
ту. Используются готовые композиции, со 
ссылкой на автора. Кривцов и его команда 
снимают кино некоммерческое, социаль-
ное, ничьих авторских прав не нарушают.
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Ни сам режиссер, ни актеры денег за 

съемки не получают. Но играют от души, 
ради искусства.

– Нам нужна была, прежде всего, безлюд-
ная территория. Мы пробовали работать в 
центре Алейска, но летом до ночи улицы 
полны. Поэтому снимали в шесть утра, в 
военном городке, и прерывались, когда 
редкий прохожий попадал в кадр.

Часть сцен предстоит снимать с участием 
полицейских, часть – в торговых центрах. 
С сотрудниками правопорядка Евгений 
намерен встретиться и поговорить об уча-
стии в съемках, когда накопится достаточно 
отснятого материала и будет что показать. 
А вот попытки организовать съемки на 
площадке магазина одной из крупнейших 
торговых сетей Сибири успеха пока не при-
несли: глухи боги региональной торговли 
к нуждам местных кинематографистов.

Фильм, по словам Евгения, будет готов 
только к концу года, сейчас идет работа над 
второй и третьей сценами. Но по запросу в 
соцсетях и YouTube уже сегодня вы можете 
посмотреть рабочие ролики.

Тамара ПОПОВА,
Евгений НАЛИМОВ (фото)

Рождественские чтения –
2020 прошли на Алтае в 
новом формате.

Мы помним, как все начина-
лось… Как рос и ширился с каж-
дым годом в Косихе народный 
праздник – Рождественские чте-
ния. Да, именно с праздником на 
улицах села поздравляли гостей 
встречные сельчане. Потому 
грустно, конечно, было видеть 
последние фотографии в соцсе-
тях: на них запечатлена лишь 
небольшая группа товарищей, 
собравшаяся в день рождения 
Роберта Рождественского – на 
социально безопасном расстоя-
нии! – у памятника поэту в центре 
села. А ведь в прежние годы… Но 
еще будет, будет на нашей улице 
праздник! Пока же эта улица ста-
ла бесконечной, виртуальной.
И праздник продолжается, потому 
что его мероприятия во Всемир-
ной паутине можно «посещать» в 
июле, августе, а некоторые –всегда!
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В прежние времена Рождес-

твенские чтения на Алтае дли-
лись не один день, их мероприя-
тия собирали тысячи гостей 
в Барнауле и райцентре. А что 
же сейчас? Видеоэкскурсия по 
Мемориальному музею Роберта 
Рождественского в Косихе, телеви-
зионный концерт песен на стихи 
поэта «Во все века», презентации 
художественной выставки и сбор-
ника стихов «…о времени суро-
вом и великом» – все это можно 
было найти в Интернете в свое-
образную «Неделю Рождествен-
ского». А еще раньше появилась 
на ютуб-канале и сайте краевой 
детской библиотеки презентация 
книги «Алешкины мысли».

Пожалуй, наибольший инте-
рес у почитателей поэта вызвала 
первая творческая лаборатория 
«Видеопоэзия на стихи Роберта 
Рождественского». Она проходи-
ла в Барнауле с 3 по 20 июня. Ее 
участники, опираясь на помощь 
кураторов проекта, руководителя 
Молодежного центра кинемато-
графистов Алтая Дмитрия Ша-
рабарина и продюсера МЦКА 
Василия Романова, создали видео-
ролики по произведениям поэта.

Более 1000 человек приняли 
участие в зрительском голосо-
вании за лучший ролик. Работ 
же было на суд зрителей пред-

ставлено восемь – пять создали 
очные участники лаборатории и 
три – заочные. Лидером стал ролик 
Михаила Мясникова на стихотво-
рение Р.И. Рождественского «Пуля». 
Михаил, выпускник аграрного, 
увлечен кино: он – выпускник пер-
вой в России онлайн-киношколы 
«Дебют». Из «заочников» отмечены 
Елена Брынцева и Алтынай Фар-
рахова, авторы работы на стихи 
Р.И. Рождественского «Я в глазах 
твоих утону, можно?».
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Познакомиться с новым прочте-

нием стихов поэта могут теперь 
на популярном видеохостинге все 

желающие. На сайте же ГМИЛИКА
помимо новой книги стихов
Р. Рождественского вы найдете 
немало полезной информации 
о жизни и творчестве поэта, о 
Рождественских чтениях. Даже 
далеких от поэзии людей заин-
тересует, например, виртуальная 
выставка «Время пить чай» – она 
рассказывает о традиции чаепи-
тия в семье Рождественских. После 
виртуальной экскурсии вы сможе-
те удивить своих родных и друзей 
вареньем, выпечкой по семейным 
рецептам Рождественских.

И не забывайте о главном… Чи-
тайте поэта! Он жив, пока живут 
его стихи. Именно об этом сказала 
племянница поэта Лариса Чуйко:

– Народ – создатель, свидетель 
и хранитель истории, ее живая 
память. Мы с вами храним часть 
великого наследия России, свя-
занную с творчеством Роберта 
Рождественского. Для него поня-
тия памяти, чести и исторической 
правды были не просто словами, 
но определяли суть его личности. 
Многогранная, монументальная 
и глубоко лирическая поэзия 
Рождественского – яркое свиде-
тельство сложной эпохи, один 
из самых значительных памят-
ников двадцатому веку. «К нему 
не зарастет народная тропа»... Что 
же, Пушкин был абсолютно прав 
в этом определении.
Светлана АЛЕКСАНДРОВА
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

КУЛЬТУРА

Памятник веку
  ДОСТОЯНИЕ .

Роберт Рождественский.

Дочь поэта Екатерина Рождественская не однажды бывала в Косихе.

Фото на память у мемориального музея.

  КРАТКО .

На местных улочках снимается кино

  КУЛЬТПОХОД .

Алтайские каникулы
На Алтае начались съемки мно-
госерийного фильма «Пятеро на 
каникулах»

Не так давно СМИ края писали об от-
дыхе семьи Мерзликиных на Алтае. На 
самом же деле супруги были здесь в ко-
мандировке. В какой, стало понятно из 
свежей новости…

На Алтае начались съемки многосерий-
ного фильма «Пятеро на каникулах». Глав-
ные герои документально-постановочного 
фильма – семья Анатолия и Елены Гейко. 
Супруги вместе с детьми отправляются 
выполнять домашнее задание по геогра-
фии – исследовать Горный Алтай.

Ороктойская пещера, перевал Кату-
Ярык, Тавдинские пещеры, водопад Корбу – 
эти и многие другие красоты Алтая увидим 
мы вместе с героями кинокартины. А в 
одной из серий ленты герои неожиданно 
встретятся с… актером Андреем Мерз-
ликиным и его супругой Анной в музее 
Василия Шукшина в Сростках!

Как рассказал режиссер проекта Анато-
лий Гейко, это не только проект о путеше-
ствиях: «В каждом фильме мы затрагиваем 
темы нравственности, воспитания детей, 
почтения к старшим. Дети с нами в этот 
раз попадали и в град, и в снег – и это в 
июне! А я радовался, когда после снега 
выходило солнце и мы купались и насла-
ждались прекрасным временем вместе. 
Это и есть воспитание детей – просто жить 
и проходить трудности и радости вместе».

Художественный руководитель проекта –
актер, кинорежиссер, сценарист, продю-
сер Алексей Петрухин. Киноманы знают 
его как сценариста и режиссера фильмов 
«Быть или не быть», «Училка», «Последнее 
испытание» и многих других работ.

Помимо Алтая съемки фильма «Пятеро 
на каникулах» пройдут на Урале, Байкале, 
Камчатке, в Чечне, Дагестане, Карелии 
и Крыму.

Светлана АЛЕКСАНДРОВА

Во славу
Отечества

Краевой Художественный музей запускает 
мультимедийную викторину, посвященную 
Параду Победы.

Викторина «Во славу Отечества» познакомит 
с произведениями из собрания ГХМАКа, по-
священными защитникам русской земли в ее 
многовековой истории. Стоит отметить, что 
эта викторина заняла III место в номинации 
«Учебно-методические материалы» конкурса 
мультимедийных ресурсов Государственно-
го Русского музея «Герои и победы в русском 
искусстве».

Замечательные художественные произве-
дения искусства вы сможете увидеть на сайте 
музея в разделе «Галерея». Саму же викторину 
найдете на сайте музея в разделе «События».

В гости
к Шукшину

Музей в Сростках ждет гостей – реальных 
и виртуальных.

Всероссийский мемориальный музей-заповед-
ник им. В.М. Шукшина, как и другие учреждения 
культуры, открыл свои двери для посетителей, 
но в ограниченном формате: без проведения 
массовых мероприятий и экскурсий для орга-
низованных групп.

Индивидуальные посетители могут увидеть 
литературную экспозицию «В.М. Шукшин. Жизнь 
и творчество», расположенную в бывшей шко-
ле, мемориальные экспозиции «Дом матери» и 
«Далекие зимние вечера».

Экскурсии проводятся для одиночных посе-
тителей и для групп не более пяти человек с 
соблюдением необходимых мер предосторож-
ности.

Учреждение также продолжает цикл ви-
деоэкскурсий по музейному комплексу. На 
видеохостинге YouTube можно удаленно по-
сетить усадьбу дома, где провел детские годы 
Шукшин.

Светлана
АЛЕКСАНДРОВА

  ПРОЕКТ .
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КСТАТИ
Уникальные издания, подаренные поэтом семье Лари-
сы Чуйко, вы можете найти в Интернете, набрав в 
поисковой строке «Частный литературно-мемориаль-
ный музей памяти земляка Р.И. Рождественского».

Лариса Гурская
(Новокузнецк):

– Мы в институте не изучали 
творчество поэта подробно, но 
часто делились друг с другом 
любимыми стихами. Таким об-
разом наша компания познако-
милась с поэмой «Ожидание». 
Всем девчонкам казалось, что 
каждая строчка про них. Само 
собой, поэма быстро запомни-
лась наизусть. Я тогда купила 
книгу Р. Рождественского и стала 
считать его любимым поэтом. 
Особенно запомнились тогда 
«Подслушанный разговор» (у 

моей дочери такой же характер), 
«Письмо про дождь», «Этих сне-
жинок смесь...», «Всегда был этот 
жребий обманчив».

Сергей Гринберг
(Калининград):

– Мои родители постоянно 
выписывали журналы, в част-
ности «Юность». Там всегда были 
стихотворные подборки, был и 
Роберт Рождественский. Я и сей-
час помню впечатление от его 
поэмы «До твоего прихода». По 
тем временам – начало 1970-х –
она была очень откровенной.
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При этом учреждения при организации рабо-
ты должны соблюдать рекомендации Роспотреб-
надзора. Перед посещением музеев, библиотек 
и архивов рекомендуем ознакомиться с полной 
информацией об особенностях их работы на офи-
циальных сайтах.

Евгений Кривцов (справа) и Влад Таранишин монтируют отснятый материал.Татьяна Кузнецова, кондитер и актриса.

  МНЕНИЯ .


